

**Se establecieron pautas de actuación y vías de contacto para dar el mejor seguimiento posible y actuar de una manera coordinada ante el COVID-19, que ya ha empezado a cobrarse vidas humanas en España.**



(Madrid, 06/03/2020) Esta mañana se celebró una reunión en el Ministerio de Sanidad, siguiendo lo acordado en el día de ayer [en el encuentro convocado por el ministro, Salvador Illa](#), entre las autoridades sanitarias de dicho Ministerio, de la Consejería de Sanidad de la Comunidad de

Madrid y representantes de la Federación de Entidades Religiosas Evangélicas de España y el Consejo Evangélico de Madrid.

En la misma estuvieron presentes, entre otros, el portavoz del Comité de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias, **Dr. Fernando Simón**; la directora general de Salud Pública de la Comunidad de Madrid, **Yolanda**

**Fuentes**

el jefe de área de epidemiología de esa misma dirección general,

**Jenaro Astray**

; el secretario ejecutivo del Consejo Evangélico de Madrid,

**Manuel Cerezo**

; y en representación de la Federación de Entidades Religiosas Evangélicas de España (FEREDE),

**Jorge Fernández**

Durante la reunión se valoró la situación epidemiológica relacionada con el COVID-19 en España, se intercambió información y se establecieron estrategias de coordinación para prevenir y dar seguimiento a posibles casos de contagio dentro de la comunidad evangélica.

***Por el momento NO hay ninguna otra iglesia evangélica en esta situación en la Comunidad de M***

El Dr. Simón explicó las **razones objetivas** por las que las iglesias evangélicas constituyen uno de los grupos de interés en el análisis y seguimiento de los contagios que, no siendo exclusivos de este colectivo -movilidad de los fieles dentro de España, viajes al extranjero para asistir a congresos, frecuencia y tamaño de las reuniones, etc.-,

**podrían estar detrás de algunos agrupamientos de casos detectados hasta la fecha**

También explicó que estos agrupamientos de casos, de distintos grados de importancia, de personas vinculadas directa o indirectamente a iglesias evangélicas se han identificado en **cuatro zonas: Navarra, Vitoria, La Rioja y Leganés-Alcorcón (Madrid)**

. Y en todos estos casos se está trabajando en la

**contención**

, en colaboración con las personas afectadas, las autoridades de salud pública, los

representantes de las iglesias y los fieles.

Por su parte, la directora general **Yolanda Fuentes detalló las actuaciones recomendadas y aplicadas por la Iglesia Evangélica de Leganés-Alcorcón** en la que se detectaron algunos casos, mostrando su **satisfacción por la buena disposición de la iglesia, que ha colaborado desde el primer momento** y ha suspendido los cultos de manera cautelara para evitar más contagios. Por el momento **NO hay ninguna otra iglesia evangélica en esta situación en la Comunidad de Madrid, tampoco en Torrejón de Ardoz**

*Los representantes del Ministerio de Sanidad y de la Comunidad de Madrid han agradecido la di*

No obstante, ambos expertos han señalado que, **la frecuencia de reuniones, el tamaño de las concentraciones de personas en ambientes cerrados y, muy especialmente, la movilidad de fieles y pastores entre distintas iglesias**, podrían ser factores que facilitarían el contagio en esta fase de la crisis.

Por su parte, los representantes evangélicos informaron de las medidas preventivas que ya se estaban recomendando y aplicando en las iglesias de Madrid y de España, comprometiéndose a trasladar esta información y recomendaciones a sus respectivas iglesias.

La reunión se celebró en un clima cordial de mutuo entendimiento, estableciéndose pautas de actuación y vías de contacto para dar el mejor seguimiento posible y actuar de una manera coordinada ante este enemigo común que ya ha empezado a cobrarse vidas humanas en España.

Los representantes del Ministerio de Sanidad y de la Comunidad de Madrid han agradecido la disponibilidad y la colaboración de los representantes de las Iglesias Evangélicas para hacer frente a esta epidemia.

## FEREDE PUBLICA Y DIFUNDE UN RIGUROSO DOCUMENTO DE RECOMENDACIONES PARA SU



### RECOMENDACIONES PARA CONTENER EL AVANCE DEL CORONAVIRUS EN LAS IGLESIAS EVANGÉLICAS

6 de marzo de 2020

Las iglesias evangélicas, en la medida que mantenemos reuniones públicas, podemos ser afectados por el coronavirus como el resto de la población. Por esta razón, recomendamos:

1. Si hay un **CASO POSITIVO** en la iglesia:
    - ⇒ Informar a los responsables y a la autoridad sanitaria de forma inmediata.
    - ⇒ Suspender los cultos y reuniones.
    - ⇒ Someter a los asistentes a cuarentena preventiva, siguiendo la indicación de las autoridades sanitarias.
  2. La **CUARENTENA PREVENTIVA** de particulares en sus domicilios está indicada:
    - ⇒ Siempre cuando se den casos positivos en el entorno personal o familiar
    - ⇒ Cuando se haya asistido a hospitales o lugares públicos con casos positivos.
  3. Cuando alguien tenga **SÍNTOMAS** tipo gripe, cuadro catarral u otras afecciones con síntomas similares que recuerden a la infección por coronavirus, se recomienda quedarse en casa y consultar a las autoridades sanitarias.
  4. Si eres **PERSONA DE RIESGO** (edad avanzada, patologías previas señaladas por las autoridades sanitarias, procedentes de zonas de riesgo, etc.) recomendamos no acudir a reuniones, quedarse en casa y restringir las visitas.  
  
Se recomienda acordar fórmulas de teletrabajo para personas con síntomas o de riesgo.
  5. Cada uno de nosotros deberá adoptar las **MEDIDAS HIGIÉNICAS Y PREVENTIVAS RECOMENDADAS** por las autoridades sanitarias:
    - ⇒ Lávate las manos siempre que puedas, especialmente si has tenido contacto físico fuera de tu ámbito habitual.
    - ⇒ Cúbrete la boca al toser y/o estornudar con un pañuelo o el antebrazo.
    - ⇒ Evita tocar tus ojos, nariz o boca.
    - ⇒ Evita en lo posible el contacto físico con otras personas (besos, abrazos y darse la mano).
    - ⇒ Distribuye geles hidroalcohólicos por tu local y Sustituye las toallas por papel.
  6. Para evitar contagios y contener la expansión del virus, **SE RECOMIENDA A LAS IGLESIAS:**
    - ⇒ Disminuir la frecuencia de las reuniones.
    - ⇒ Evitar la movilidad entre congregaciones, incluyendo los pastores.
    - ⇒ Evitar las grandes concentraciones.
    - ⇒ **Difundir** todas estas medidas ante mencionadas mediante carteles informativos en lugares de culto, de reunión y de trabajo.
- La **SUSPENSIÓN PREVENTIVA DE CULTOS O REUNIONES**, cuando no existan casos positivos, es una decisión de cada entidad, salvo recomendación de la autoridad sanitaria.
7. En todos los casos, debemos estar **ATENTOS A LA INFORMACIÓN SANITARIA** y colaborar con su cumplimiento. Desde FEREDE nos ponemos a disposición para colaborar con las iglesias y con las autoridades sanitarias en la contención y lucha contra la enfermedad.

Muchas gracias por vuestra colaboración

Con el fin de colaborar en la contención del contagio por coronavirus en las iglesias y entidades evangélicas, FEREDE publica estas recomendaciones que recoger

“Os rogamos que toméis nota de las recomendaciones que hacemos llegar y que, en los próximos días

## **FEREDE y el CEM se coordinan con el Ministerio de Sanidad para prevenir y contener el coronavirus dent**

Escrito por Ministerio de Sanidad, Comunidad de Madrid, FEREDE, CEM / Actualidad Evangélica  
Viernes, 06 de Marzo de 2020 20:28

---

Fuente: Ministerio de Sanidad, Comunidad de Madrid, FEREDE, CEM / Actualidad Evangélica

Noticia relacionada:

. [Representantes de FEREDE y del CEM acuden a una reunión a convocada por el Ministerio de Sanidad](#) (05/03/2020)